

Table with 4 columns: Bajamar, Pleamar, Coeficiente, Amplitud. Sub-headers: h. m., h. m., céntimos., metros.

MEDOC ESPAÑOL de CORRAL HERMANOS. Santander, Muelle, 29 y Betnova.

IMPRESA, LITOGRAFIA, ENCUADERNACION. PLAZA DE LA LIBERTAD.

LA PROTECTORA. Casa especial para la compra y venta de fincas de recreo.

AGUAS AZOADAS. Privilegio Avilés por 20 años. Afeciones de los ORGANOS RESPIRATORIOS.

GRAN SURTIDO DE IMÁGENES. EN ESCULTURAS DE VARIOS TAMAÑOS.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 24 de octubre. Sr. Director de EL ATLANTICO.

Cosas del día. Háblase con preferencia de la cuestión de las reformas militares, y se presta alguna atención á los incidentes del viaje del señor Cánovas...

El programa acordado para la apertura de las Cortes se ha modificado algo. En vez de abrirse el 20 de noviembre se abrirán el 29.

EL ATLANTICO.

AÑO III. SANTANDER. - VIERNES 26 DE OCTUBRE DE 1888. NUM. 301

fictio. El señor Martínez Campos, partidario de reformas en el ejército, quiere que el parlamento las haga para que resulten lo que deben resultar...

Mejor enterado que nadie de los detalles de la reconoce que el Gobierno no ha obrado de mala fé, sino por ignorancia.

El general López Domínguez dice, según sus amigos, que El Resumen no interpretó bien el otro día su pensamiento sobre las cuestiones militares.

Respecto á los otros asuntos, que enumero al principio, poco interesante puedo decir. La audiencia ha dispuesto como anticipé...

El viaje del señor Cánovas ha producido serios disgustos entre los periodistas. El corresponsal de El Imparcial, señor Moles, se ha desafiado con el señor Betegon...

Pasado el primer momento, ya hay periódicos que se atreven á mostrar su satisfacción por el indigno recibimiento que en Zaragoza halló el señor Cánovas...

Don Isaac Peral ha sido llamado á Madrid por el señor ministro de Marina para ponerse de acuerdo acerca de la forma en que ha de hacerse el ensayo del submarino del nombre de su inventor...

Los movimientos de tropas que está realizando Rusia han vuelto á alarmar á las cancillerías europeas; y esto es ahora lo más importante del extranjero.

Dicen de Constantinopla que el embajador Turco en Madrid, ha dirigido una larga nota á su gobierno relativa á la cuestión de Marruecos...

Las correspondencias referentes al general Boulanger que últimamente hemos publicado parece que han producido sensación en una parte de la prensa francesa.

Al Daily News le avisan de Roma que el explorador italiano señor César Nerazzini saldrá en breve de Nápoles para Massanah y que se dirigirá después á Abisinia...

Un raro descubrimiento acaba de hacerse en Atenas en la tesorería del Gobierno.

Abriéronse en presencia de altos funcionarios del Tesoro tres arcas que, según todas las apariencias, no se habían tocado durante muchos años.

REPÚBLICA ARGENTINA.

Han quedado reconocidas por el gobierno nacional, y constituidas definitivamente:

La sociedad «Lavaderos nacionales de Lana», con capital de 2.000.000 pesos.

La «Cooperativa de casas económicas», dedicada á compras, ventas, préstamos, etc., con capital de 2.000.000 pesos.

Los «Lavaderos Argentinos», con capital de pfs. 500.000, moneda nacional.

La «Elevadores y Depósitos de granos», con capital de pfs. 3.500.000.

Y la «Compañía mendocina exportadora de Petróleo», y «La Garantía», esta última sociedad de seguros sobre la vida.

El «Banco Colonizador Nacional» ha comprado 151 leguas de terrenos, en los cuales se van á fundar algunas colonias.

Se ha votado la suma de 200.000 pesos para la construcción de un palacio legislativo en Santa Fé.

Ha vuelto á la capital argentina el eminente actor español don José Valero, que actuará en el Gran Teatro nacional.

El Congreso nacional tiene pendientes de discusión más de 90 peticiones para nuevas líneas férreas.

En breve quedará abierta en la «Cámara de comercio Española», de Buenos Aires, una exposición de cuadros, obras todos de artistas españoles.

Se prepara en Buenos Aires una gran recepción al general Roca, ex-presidente de la República, á su regreso de Europa.

Se está organizando en la capital argentina una compañía que se dedicará á trabajar las lanas del país. Su capital será de 2.000.000 de pesos.

La sociedad de «Tierras» de Santa Fé, pone á disposición de las personas que deseen obtener concesiones para colonizar, una de extensión de 640 leguas cuadradas, en las colonias de Portugalete y Algorta.

La República argentina abrirá en Abril de 1890 una exposición agrícola internacional, para la cual serán invitadas todas las naciones.

Van á establecerse estaciones telegráficas y líneas férreas hasta la mayor parte de las nuevas colonias y centros agrícolas. Actualmente se construyen 4.026 kilómetros de nuevas líneas telegráficas...

Se han presentado al Congreso varias propuestas, solicitando la creación de bancos, ferrocarriles, tranvías y sociedades colonizadoras.

El acuerdo del Gobierno argentino, de anticipar el importe del pasaje á los inmigrantes de Europa, está dando excelentes resultados para aquel país.

ALEMANIA.

Un corresponsal de La Independencia Belga ha tenido una entrevista con el doctor Peters, que debía formar parte en la expedición alemana en busca de Emilio Pachá...

Me ha confirmado que la expedición estaba aplazada por ahora, añadiendo que el Gobierno imperial no era precisamente hostil á la expedición...

El doctor Peters está convencido de que el mayor Bartelot no fué asesinado por su escolta, sino que sucumbió víctima de las intrigas de Tippto Tib.

El doctor Peters está convencido, finalmente, de que Stanley ha muerto. Si aún viviera, tiene el doctor Peters la seguridad de que se hubieran recibido nuevas noticias positivas desmintiendo las malas de diciembre de 1887.

PERÚ

Lima, 10 de octubre.—Ha sido firmado el contrato Grace para el arreglo de la deuda externa del Perú. Chile ha dado su sanción y está dispuesta á entrar en negociaciones con los tenedores de la deuda.

El Banco de Inglaterra hay ya fondos suficientes para pagar 1 3/4 por ciento á los tenedores de los bonos del seis por ciento y 1 1/2 á los de bonos del cinco.

Estos valores se cotizan respectivamente á 16 1/2 y 15 1/2, de manera que hay lugar á un aumento considerable en ambas cotizaciones.

NOTAS POLÍTICAS.

El discurso del señor Castelar es comentado con evidente apasionamiento, sobre todo por los revolucionarios...

El País,—para quien, después de Ruiz Zorrilla, no hay filósofo más conspicuo que el infeliz Ladevese—después de suponer que todo aquello se lo ha contado Castelar al filósofo mejicano (?) señor García, va y dice:

«Lo que hubo fué que el señor Castelar prometió el oro y el moro, y la federación y todos los delirios del político hiperestésico que palpita eternamente en él, y luego se encontró con que tanto absurdo, tanto absurdo suyo, no podía prevalecer de ninguna manera.»

¿La federación delirio y absurdo? ¡Y el jefe, en tanto, tratando de pactar con ella!

La confesión es peregrina y de gran oportunidad. ¡Vaya un modo de ayudar al señor!

Del día 8 al 10 del mes próximo se verificará en Barcelona el banquete romerista.

Ya se anuncia que el discurso del señor Romero Robledo tendrá gran importancia; pero no se dice para quién.

Será para Ducacal, sin duda. El empresario del partido.

El señor Cánovas ha deplorado, ante sus amigos, las inexactitudes y exageraciones en que incurrieron los corresponsales al dar cuenta de la brutal manifestación de Zaragoza.

EL ATLANTICO. PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. Capital, Fuera de la capital, Europa y Antillas, Países de la Union Postal y Filipinas.

En verdad que se ha hecho subir la cifra de los pitos de una manera muy exagerada.

Y es lo cierto que la generalidad de aquellos incultos manifestantes no deben tocar pito en ninguna parte.

El señor Castelar dijo en Barcelona que se le acusaba de haber envejecido.

Y El País dice que no, que de lo que se le acusa es de haber renegado.

Y en efecto, allí mismo renegó el señor Castelar de los revolucionarios republicanos que habían sido ministros de la Corona.

Según leemos en algún periódico de anoche, se atribuye al señor Moret un pensamiento...

Al pronto, ello parece cosa extraordinaria. Pero solo se atribuye al ministro sonoro el pensamiento de proponer al Consejo, para la apertura de Cortes, la celebración de sesiones dobles desde los primeros días.

El objeto que con esto persigue el señor Moret es que las reformas militares urgentes estén aprobadas á fin de año, y pueda al mismo tiempo darse gran amplitud á los debates económicos.

Pero, en opinión de muchos, los económicos debates no resultarán tales, puesto que no hay de qué.

Y, siquiera, podría economizarse el tiempo.

La Correspondencia de España ha sido denunciada.

Tomemos nota del tropiezo. Se trata de un periódico que no tropieza con el fiscal más que cada quince años.

En tanto tiempo llega uno á olvidarse de que somos mortales.

Leemos... Pero con sorpresa: «Anteayer ha recibido el ministro de la Gobernación al señor Guimeraes, comisionado por el Gobierno portugués para estudiar la policía en España.»

Los polizontes nacionales estarán justamente orgullosos con la noticia.

La cual, sin embargo, necesita aclaración. Puede que el señor Guimeraes quiera estudiarlos... por el revés.

Dice El Diario Español: «El señor Gamazo exigirá del gobierno que le cumpla su palabra respecto á la discusión inmediata de los proyectos económicos, que en realidad interesan al país contribuyente más que todo lo político y lo militar, y mientras tanto las reformas quedarán durmiendo el sueño de los justos.»

Suponer que las cosas del país contribuyente son anteriores á las cosas políticas y militares es el colmo de la perversidad.

Lo primero es el sufragio... Es decir, lo primero son las reformas de Cassola.

O las dos cosas en cruz, como los cantantes egoístas y vanos.

SECCION DE NOTICIAS.

El martes de la semana próxima se abrirá de nuevo al culto, después de su reparación, la iglesia parroquial de San Juan correspondiente á los pueblos de Puente de San Miguel, Veguilla y Villapresente...

Hé aquí el programa de las piezas que se ejecutarán esta noche en el café del Ancora: Poeta y Aldeano, overtura; Suppé.—Donce Souverance, tanda; Waldteufel.—Introducción de Ernani, Verdi.—A. gavota de Mignon, (3.ª vez); b. serenata, (3.ª vez); Saint-Saens.—Modestia, tanda; Waldteufel.—La Cinquante, polka; Waldteufel.

Hállase vacante la plaza de cantor organista de la iglesia parroquial de Co-

millas, dotada con mil pesetas anuales y trescientas más por servir los mismos oficios en la capilla del marqués de Comillas. Para la admisión de solicitudes se ha señalado un plazo de 30 días.

Como pueden ver nuestros lectores en la cuarta plana, la compañía general transatlántica francesa ha dispuesto que el magnífico vapor *Château Iquem*, por ella fletado, salga el día 5 de Noviembre próximo en viaje extraordinario desde este puerto á los de Habana y Veracruz.

Ya se ha verificado la inauguración de las obras del ferrocarril de Oviedo á Iofesto, dando principio á ellas en el término municipal de Nava, asistiendo solamente el Consejo de Administración de la Compañía concesionaria, el jefe de vía y obras señor Abajo, el Ingeniero contratista de ellas don José Villanova, y algunas otras personas.

Un incidente curioso de la competencia ferrocarrilera anglo-americana refieren los despachos de Winnipeg.

La administración de la compañía *Canadian Pacific Railway* ha decidido oponerse á que atraviese sus líneas la que construye la empresa del *Redriver Valley*, y, al efecto, ha enviado al punto de la proyectada intersección un tren con un número considerable de operarios, provistos de víveres abundantes, y con orden de resistir toda tentativa de forzar la línea, aun en el caso de que tuviesen que sufrir un sitio formal.

El Gobierno provincial de Manitoba ha acordado hacer prevalecer los derechos de la última Compañía, apoyado por la población que se halla muy excitada.

Los obreros que construyen la vía del *Redriver Valley* debieron llegar al punto de intersección en la mañana del 22 del corriente, y como se temiera una sangrienta refriega, el Gobierno había puesto la milicia sobre las armas.

Ayer tarde, estando ocupado en la carga de carbón en el vapor *Cabo Ortugal* el jornalero Calisto Rodríguez, cayó desde la cubierta á la carbonera del buque, produciéndose varias contusiones, entre ellas una de gravedad en un hombro. Curado de primera intención en la botica de socorro, fué conducido al hospital en una silla.

Don Gregorio Otañes, vecino de Castro-Urdiales, ha solicitado el registro de doce pertenencias de mineral de hierro, con el nombre de «Garapito», en término del pueblo de Otañes, de aquel Ayuntamiento.

—Don José Antonio Padierna, de la misma vecindad, ha presentado también solicitud de registro de 9 pertenencias de mineral de hierro, con la denominación de «San José», en el sitio de Peña Cotoilino, del Ayuntamiento de Castro-Urdiales.

El Juzgado de Santurce, de Vizcaya, cita á Felipe Lavín Abascal, vecino de Liérganes, de oficio cantero, para que dentro del término de diez días comparezca á celebrar juicio de faltas, según lo dispuesto por la audiencia de lo criminal de aquella provincia en causa que se incoó por lesiones inferidas á Juan Cosa el día 23 de mayo último.

El día 6 del mes próximo se verificará en el ayuntamiento de Ruente una subasta para enagenar 20 carros de avellano, bajo el tipo de 100 pesetas, y no de 20 como por error publicó el periódico oficial de la provincia.

El ayuntamiento de Arenas ha expuesto al público, por término de diez días, el repartimiento de la contribución territorial correspondiente á aquel distrito.

La guardia civil de Entrambasaguas ha detenido á María Madrazo Trueba, vecina de Término, por supuesta autora del robo, cometido hace un año, de un carro de buyes de su convecino Luis Gallardo.

Anteayer tarde, recibió una lesión en la cabeza una niña, á quien dió con una piedra una mujer que la arrojó contra otra con quien reñía en la calle de la Enseñanza.

—En la de Ruamayor, una mujer hirió á otra en la cabeza, de un botellazo, siendo ésta curada en la botica de socorro.

Ayer tarde, al soltar los caballos de un coche, cerca de la Alameda primera, se escapó uno de ellos, atropellando á una criada que iba al cuidado de dos niños de corta edad. La muchacha fué derribada y

recibió una herida leve en la frente, resultando ileso, por fortuna, los niños.

Ha sido declarado cesante el cartero de Villafuere Faundo García Obregón y nombrado en su reemplazo, provisionalmente, Antonio Lopez España, que tendrá obligación de dejar la correspondencia del pueblo de Vega, al paso que conduce la de Villacarriedo.

Anteayer entró en Castro-Urdiales el vapor *Santoña*, procedente del puerto de su nombre, con carga general, y salió en el mismo día para Santander, en lastre.

En la casa-cuartel que ocupa la guardia civil de Arredondo se admiten, hasta el 23 del mes próximo, proposiciones de edificios con aquel destino, en el mencionado pueblo ó sus inmediaciones.

El alcalde de Ampuero cita á los herederos de don Pablo Vidal, para que, dentro del término de 8 días, comparezcan en aquel Ayuntamiento á fin de otorgar escritura de venta de una finca de su propiedad suabastada para el pago de débitos por contribución territorial.

La «Gaceta» recibida ayer publica, según nos había anunciado el telégrafo, un real decreto estableciendo el servicio de cambio de cartas con valores declarados entre la Península y las islas de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas, así como el servicio de paquetes postales marítimos entre la Península y las expresadas islas, insertando á continuación las instrucciones á que ambos deberán sujetarse.

El día 23 del corriente había detenido en la estación central de telégrafos de Madrid, un telegrama expedido en Santander para doña Casimira Maqueda Carda, Quevedo, 9.

Dice «El Noticiero Bilbaino» que puede ya considerarse que ha entrado en el período de convalecencia el distinguido escritor vasco don Antonio Trueba. De ello nos alegramos.

Ayer falleció el joven don José María Pérez y Beci, litógrafo de los talleres de este periódico, á cuya atribulada familia acompañamos en su justa pena. Dios haya acogido el alma del finado.

El vapor «Catalán», de la Compañía de «La Bandera Española», ha llegado á la Habana sin novedad, según telegrama recibido por los señores Elías Illera é hijo.

Habiendo publicado el «Times» de Londres una carta del Dr. Thudicum, en que sostiene éste que los vinos de Jerez son perjudiciales por tener gran cantidad de ácido sulfúrico, el alcalde accidental de la célebre ciudad andaluza convocó una reunión, que se celebró el domingo, en la cual se acordó por unanimidad de los concurrentes,—banqueros, comerciantes, almacenistas de vinos, cosecheros, etc., etc.,—designar al señor duque de Almodóvar para que pase á Londres y en unión de la Cámara española de Comercio allí establecida practique las reclamaciones consiguientes en defensa del buen nombre de los vinos de Jerez, y demande ante los tribunales ingleses al autor de la carta inserta en el *Times*.

En honor de los mártires ingleses Edmundo Campion, Alejandro Briant, Tomás Woodhouse, Juan Nelson y Tomás Cottam, cuyo aniversario es el 27 del actual, se celebrarán en dicho día y los tres siguientes, solemnes funciones en la Basílica del señor Santiago, para las cuales están invitados á venir á Bilbao los obispos de Mondoñedo, Santander, Vitoria, Calahorra, Avila y Pamplona.

En estas solemnidades se cantarán las misas de Zablaurre, Gounod, Cherubini y Gorriti, esta última en *si bemol* á cuatro voces.

Audiencia.

En juicio oral y público se vió ayer ante la sección primera, la causa instruída contra Aníloquio Pérez y Gómez.

El abogado fiscal señor Echánove, calificó los hechos del proceso como constitutivos de un delito de injurias á la autoridad, comprendido en el art. 269 del Código penal y solicitó se condenara al procesado como autor, á la pena de dos meses y un día de arresto mayor, con las accesorias consiguientes y al pago de las costas procesales.

El letrado defensor señor Collantes, excepcionó que los hechos que se persiguen no

son constitutivos del delito calificado por el Ministerio fiscal, y por lo tanto no puede reputarse autor de él á su defendido para quien solicita la libre absolución.

Mañana se verá en juicio oral y público ante la misma sección la causa instruída en el Juzgado de San Vicente de la Barquera contra José Figaredo Rivero como supuesto autor de hurto de leñas, estando su defensa á cargo del letrado señor Mediavilla.

El médico de Mollado don Julio González Compuzano que había sido procesado ante el Juzgado instructor de Torrelavega, como supuesto autor de un delito de falso testimonio en causa criminal, ha sido libremente absuelto por sentencia publicada en el día de ayer ante la sección primera.

En juicio oral y público, se verá hoy ante la Sección segunda la causa instruída en el juzgado de esta capital, por delito de falso testimonio, contra Celestino Lanza Marcos y Pedro Marcos Díez, estando su defensa á cargo del letrado señor Pérez del Molino.

MISCELANEA.

En Pay ha ocurrido un suceso, ó mejor, dos, verdaderamente lamentables que han tenido su origen en la imprudencia de un boticario.

Existía en aquella ciudad una bellísima señorita de quince años, llamada Mlle. La Rivière, que padecía de agudos dolores neurálgicos. Llamado á la casa el Dr. Vissaguet, dispuso á la enferma el sulfato de quinina en cápsulas, ordenando que se pidiera á la botica de Landry.

Al dueño de la farmacia, que se halla enfermo desde hace un mes, reemplazaba en el despacho otro farmacéutico, el señor don Luis Guttin, á quien reveses comerciales habían obligado á solicitar la plaza de regente en dicha botica.

Guttin, por una fatal equivocación llenó las cápsulas, en vez de con el medicamento recetado, con clorhidrato de morfina.

De ellas tomó dos la desgraciada joven, á las diez de la mañana la primera, y una hora más tarde la segunda. ¡La infeliz se había envenenado!

Dormida por la acción de la morfina, murió sin sufrimiento alguno.

Una hora más tarde, el señor Guttin, loco de desesperación, se envenenaba con cianuro de potasio. Se le encontró muerto en su cámara.

Guttin era un excelente sujeto, de treinta y ocho años de edad, casado y padre de tres hijos de los que el menor contará diez años.

Cerca del cadáver del desdichado boticario se encontró un trozo de papel en que había escrito una despedida á su mujer, pidiéndole á ella y á sus hijos perdón por su imprudencia y por las tristes consecuencias á que ésta había dado origen.

Su familia vive en Viena en el Isere.

Siniestro en el mar.

Las *Novedades* de Nueva York, correspondientes al día 10 del actual refieren el siguiente, ocurrido el día 5 en aguas de Terranova y que costó la vida á 21 personas.

Durante una neblina fué embestida y echada á pique la barca francesa *Madoline*, por el vapor de la línea nacional *The Queen*, que navegaba de Liverpool para Nueva York, á donde llegó ayer.

La barca francesa regresaba al puerto de Granville, de su procedencia, con 82.000 libras de bacalao. Llevaba veinticinco hombres de tripulación, incluyendo á su capitán Mr. Roulet. Según versión de éste, poco antes de las tres de la mañana, cuatro minutos antes del choque, divisaron las luces de un vapor por estribor. Inspeccionaron las luces de á bordo y las hallaron en perfecto orden; se hizo sonar la sirena indicando el rumbo que llevaba, pero pocos momentos después, sin poder evitarlo, el vapor la alcanzó por el medio y la partió en dos echándolo á pique en un instante. El vapor siguió su rumbo sin detenerse por un trecho y poco después echó sus botes al agua y pudo recoger al capitán y tres más de los naufragos, el primero y segundo contramaestre y el cocinero, que han sido traídos á Nueva-York.

La versión de los oficiales del vapor difiere de la anterior. Dicen que sólo vieron una luz blanca en la barca, por lo que cre-

yeron que estaría al ancla, con lo cual el vapor siguió su rumbo; y que las señales dadas con la sirena por la barca fueron mal dadas.

El vapor *The Queen* trajo 149 pasajeros de cámara y 275 de sollado, todos los cuales fueron despertados por el choque, recibiendo un gran susto. Entre los primeros se encuentra la actriz Lydia Thompson.

OPERA MEJICANA.

Parece que dos competentes filarmónicos mejicanos, se ocupan actualmente en escribir una ópera titulada: *Xicotencal*.

Los personajes serán los siguientes: Yolocochitl, joven india, amante de Xicotencal, la cual tendrá en la partitura la parte de soprano.

Doña Marina (la Malintzin), mezzo soprano. Xicotencal, padre, y Cacamatzin, bajos. Coro de indios de ambos sexos y de guerreros españoles.

La acción de la obra comprenderá los hechos culminantes de la vida del protagonista, desde la batalla librada en las cercanías de Tlascalala hasta su muerte.

Piensen los autores, según se asegura, poner en la parte de los indios todo el sabor local de la música que usaban los naturales del país en aquella época, así como en la de los españoles el espíritu marcial que animaba á las huestes del audaz conquistador.

LA COSECHA EN LOS ESTADOS-UNIDOS.

Leemos en la prensa de aquella República que el departamento de Agricultura acaba de dar su informe correspondiente al mes de octubre sobre el estado de las principales cosechas del país. La de algodón es, en general, tardía y en algunos puntos escasa, y como este invierno parece anticiparse es de temer que las heladas tempranas destruyan los algodones que aún quedan. En la Luisiana y Carolina del Sur es donde la escasez parece ser mayor; en Texas, Florida y la Carolina del Norte la disminución es mínima.

La cosecha de maíz se presenta excelente y tan abundante que en la última década solo fué mayor en 1879. El promedio de rendimiento se calcula en 92, pero hay estados, como Ohio y Iowa, en que se eleva á 99.

La cosecha de patata da un promedio de 87.

La de tabaco, 88'3. El trigo es inferior en calidad á lo general y el rendimiento del de invierno se estima en 12 fanegas por acre; el de primavera excederá muy poco de 10 fanegas por acre.

El nuevo ayuno de Succi.

El martes cumplió en Barcelona sus treinta días de ayuno el célebre Succi.

El boletín de la comisión de médicos constituida para su vigilancia dice así:

Pulsaciones, 64 por minuto.—Respiraciones, 22 por minuto.—Temperatura, 37° C.—Peso, 49 kilos 700 gramos.—Dinamometría de la mano derecha, 48 kg.—Spirómetro, 1.500.—Orines durante el día, 300 centímetros cúbicos.—Aguja bebida durante el día: Purgativa, 100 ídem ídem.—Alcalina 130 ídem ídem.—Natural, 120 ídem ídem.—Circunferencia abdominal (al nivel del epigastrio), 0'69.

La región isquio-rectal está en su estado normal.—Orines debidamente ácidos; persistentes los cloruros en gran cantidad; sedimentos abundantes, constituidos por moco, detritus epiteliales, cilindros uriníferos y uratos de sosa y amoníaco.

A las cuatro de la misma tarde debió servirse ante el público una comida arreglada á este menú:

Entremeses.—Sardinas con manteca. Sopa.—Tapioca. Entrantes.—Frito, sesos, pollo asado, bifteak, filete, espinacas. Frutas.—Uvas, peras. Dulces.—Sopa inglesa. Vinos.—Chianti, Málaga dulce. Cigarros habanos.

Petróleo refinado.

Según la *Review Scientifique*, el doctor Kaufmann ha logrado solidificar el petróleo calentándolo por espacio de media hora, mezclado con 3 por 100 de jabón ordinario,

hasta que éste quede bien disuelto, formando una masa homogénea de la consistencia del sebo, la que se vacía en barras y se corta como el jabón para usarla como combustible. Es algo difícil encenderla, pero una vez que lo está, arde lenta y constantemente sin producir humo, dejando un residuo carbónico como de 2 por 100 de su peso primitivo. El petróleo sólido arde con mucho menor lentitud que el carbón, pero produciendo mayor calor. El petróleo americano es más fácil de solidificar que el ruso.

ALCANCE TELEGRAFICO-POSTAL.

Paris 14.

El residente francés señor Massicoult, entregó ayer al cónsul de Italia en Túnez una nota muy conciliadora y hasta amistosa referente al asunto de la inspección de las escuelas. Por lo tanto se considera esta cuestión terminada por completo.

Londres 24.

Todos los mineros de Jorkshire y Derbyshire, han abandonado los trabajos.

Se cree que antes de fin de semana la huelga alcanzará á cincuenta minas.

El lunes próximo se reunirá en Derby una conferencia general de los delegados de las minas de todo el reino para acordar la conducta que deben seguir, y pedir colectivamente aumento de jornal.

Moscow 24.

Un gran edificio en construcción en el barrio central se ha hundido pereciendo aplastados varios transeúntes y muchos obreros. El número de las víctimas pasa de cien.

Paris 24.

A juzgar por las noticias que se reciben del departamento de la Gironda, desde 1874 no se había obtenido allí una cosecha de vino tan buena de calidad y cantidad como la de este año.

En cambio en la Europa central la vendimia ha sido muy mala.

En el valle del Rhin los fríos prematuros impidieron el desarrollo de los racimos. En el Mosela la cosecha será menos de mediana.

En Austria-Hungría, la cantidad de vino que se desea y la calidad resulta mala y sin fuerza alcohólica.

Así se explica la elevación de precios que se advierte en los vinos húngaros.

Paris 24.

Esta tarde se espera un importante discurso del general Boulanger en la Cámara, en apoyo de su proposición pidiendo la revisión constitucional.

Asunto es este que continúa preocupando en nuestros centros políticos. Nuestros diputados, con los cuales contaba el gobierno, parecen ahora inclinados á pedir la reunión de una Constituyente. Entre ellos se encuentran los que siguen las inspiraciones de La Forge, Dreyfus, y Michelin.

El gobierno confía sin embargo vencer esas dificultades y que los discursos acepten la reforma constitucional hecha por el Congreso, ó sean las dos Cámaras reunidas.

Las personas sensatas reconocen que la reunión de una Constituyente, á quienes más aprovecharía en las actuales circunstancias, sería á Boulanger y á los adversarios del partido gobernante.

Viena 24.

Telegrafian de Belgrado que, á pesar de la influencia de Rusia sobre el clero católico, se ha resuelto por fin la cuestión del divorcio del rey Milano y de la reina Natalia.

El «Diario oficial» de Servia, publica hoy una decisión firmada por el Metropolitano Teodosio, declarando el divorcio de dichos soberanos.

Este suceso ha producido grande impresión en Servia.

(Prohibida la reproducción de estos telegramas en los periódicos no suscritos á la «Agencia Fabra».)

Los Vinos y Jarabes de Despinoy, al extracto puro de Hígado de Bacalao son los únicos que han obtenido la aprobación de la Academia de Medicina de París. Poseen las cualidades nutritivas y reconstituyentes del Aceite de Hígado de Bacalao, sin tener su mal olor y su gusto desagradable. (Depósito general en Barcelona, Farmacia de la Estrella, Fernando VII, 7.)

